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Öffentliche Toiletten in München

Antrag Nr. 14-20 / A 04710 von Herrn StR Hans Podiuk, Herrn StR Dr. Reinhold Babor, 
Frau StRin Anja Burkhardt, Frau StRin Alexandra Gaßmann und Herrn StR Otto Seidl 
vom 29.11.2018, eingegangen am 29.11.2018.

I. Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 29.11.2018.

Sie beantragen die Darstellung der Situation und des Handlungsbedarfs hinsichtlich der öffent-
lichen Toiletten in München und begründen dies mit Beschwerden von Bürgerinnen und Bür-
gern.

Ihr Einverständnis vorausgesetzt, teile ich Ihnen auf diesem Wege zu Ihrem Antrag Folgendes 
mit: 

Mir sind die Klagen aus der Bevölkerung zur Situation der Versorgung mit öffentlichen Toiletten
aus meinen regelmäßigen Bürgerkontakten hinlänglich bekannt. Ich habe daher bereits im Ok-
tober das Direktorium beauftragt, bis Frühjahr 2019 einen Grundsatzbeschluss zu dem Thema
vorzubereiten. Dies ist den betroffenen Referaten Kommunalreferat, Referat für Arbeit und 
Wirtschaft und Baureferat mitgeteilt worden.
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Ein Grundproblem ist meines Erachtens die starke Zersplitterung der Zuständigkeiten inner-
halb der Stadtverwaltung. Die bisherige Aufgabenverteilung hat leider keine spürbaren Verbes-
serungen herbeigeführt. Ich möchte daher dem Baureferat eine übergreifende Zuständigkeit 
für die Versorgung mit öffentlichen Toiletten im Stadtgebiet zukommen lassen. Darüber hinaus 
sollen die einschlägigen Stadtratsbeschlüsse der vergangenen Jahre kritisch beleuchtet wer-
den sowie Schritte zu einer möglichst schnellen und substantiellen Verbesserung der Situation
eingeleitet werden. 

Wesentlichen Aspekten des Antrages wird damit bereits entsprochen.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Ich gehe davon aus, dass 
die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dieter Reiter


